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ずっと山形で生まれ生活してきました。文翔館は山形を代表する建築物で、結婚式もさ
せて頂きました。子供が産まれ、今回子供と一緒にまた文翔館を見学できて、とても嬉し
かったです。また、時計塔の内部を見れた事は、素晴しい体験になりました。

もっと自動化されているのかと思っていましたが、人手がかかっている事にびっくりしまし
た。また、たどりつくまでの通路も狭く、大変な作業だと思いました。

元々、文翔館のレトロなたたずまい、歴史ある雰囲気が大好きでしたが、今回屋根裏や
時計塔の内部を見せていただいて、この建物が多くの人の手で、大切に守られてきたこ
とがわかりました。１００年もの間、ずっと同じ時計が時を刻み続けているのは素敵なこと
だと思います。これからも保存に頑張って下さい。応援しています。

めったに見ることのできない貴重なものを拝見できて、たいへん勉強になりました。

国内で２番目に古い塔時計だとはじめて知った。身体が大きくても大丈夫かなと心配
だったが、腰を低くして登ることができ、時計までたどりついた時は感激。歯車は当初か
らと説明を受け、昔の物はしっかりしているのだと思った。

いつも外見からしかみる事ができない場所に入れると知った時、友達が時計台の中を見
るチャンスをくれました。時計のネジを巻くのに大変な思いをしている事を知り、文翔館
の時計台を見る目が変わりました。

改修の跡だったり、柱の汚れだったり、歴史が続いて今の時計台があるのだと実感しま
した。時計の音を聞いていると重くて深い心臓の音を彷彿させられました。ありがとうご
ざいました。


